

# La fuerza de la unión

*La Cooperativa Apícola Los Arroyos se conformó hace 8 años con 10 productores y actualmente tiene 43 integrantes, de los cuales 42 pasaron por grupos de Cambio Rural. Recientemente realizaron la primera exportación de miel a Estados Unidos. Una historia de trabajo, compromiso y solidaridad.*



El refrán popular reza: “la unión hace la fuerza”, pero haciendo un juego de palabras, bien se podría caracterizar la situación de la Cooperativa Apícola Los Arroyos, que a través de la fuerza y la unión, luego de su creación, incrementó el número de productores, se sumó a un consorcio de exportación y recientemente logró instalar una venta en Estados Unidos.

“Por el año 2007 empezamos a ver la posibilidad de conformarnos como Cooperativa. Un año antes realizamos compras de insumos y venta de miel en conjunto y observamos que hacíamos la diferencia”, cuenta Mauricio Parravicini, integrante de la Cooperativa y agente de proyecto de Cambio Rural de la Chacra Experimental Integrada Barrow.

Según el técnico, otra de las cuestiones que motivó la conformación cooperativista fue la facturación de las ventas. “Otro de los problemas que teníamos era la facturación porque llamabas a un comprador y te decía ‘¡tengo que hacer 20 facturas distintas!’, era todo un tema y con la Cooperativa fue otra cuestión que se solucionó”, comentó.

La cooperativa se inició con Cambio Rural por iniciativa de los grupos Apípolis y Apicultores del Sudeste, con 10 integrantes. Con el pasar del tiempo, el número de productores llegó a 43, de los cuales sólo uno no participó de grupos de Cambio Rural. “Ahí te marca la importancia que tiene el Programa, que promueve el trabajo conjunto y los productores ven todas las ventajas que esto otorga. Se puede decir que esta Cooperativa tiene sus orígenes en Cambio Rural”, sintetizó Mauricio Parravicini.



## Los resultados llegan

En base al trabajo, la solidaridad y el compromiso, la Cooperativa Los Arroyos vio nacer los frutos. Se compró un lote en el Parque Industrial de Tres Arroyos en donde se construirá un predio con oficinas y además se sumó al consorcio de exportación "Miel Argentina" junto con otras tres cooperativas (La Argentina de Coronel Vidal, El Cardo de Olavarría, De Provisión de Servicios Apícolas de Necochea), la Asociación de Productores Apícolas de Tandil y una empresa de Mar del Plata (Agromieles S.A.).

En los últimos meses, la Cooperativa logró realizar la primera exportación a Estados Unidos a través de este consorcio, por un total de casi 20.000 kilos de miel distribuida en 64 tambores.

Asimismo, el técnico de la CEI Barrow destacó que "mediante unas tratativas que se hicieron ante el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, se consiguió un fondo rotatorio no reintegrable por 1 millón de pesos para repartirlos en partes iguales entre las cooperativas y la Asociación de Productores Apícolas de Tandil". Este aporte, contó Parravicini, "sirvió para hacer la cadena de dinero: se compra la miel a los productores asociados de la cooperativa y cuando se cobra la exportación se recupera el dinero. Esa plata puede volver a ser usada para adquirir más miel, o destinada a la compra de azúcar o de tambores".

## Con visión de futuro

A futuro, la Cooperativa tiene varios proyectos relacionados con la creación de la marca corporativa, de su página web, el packaging y también hacer un relevamiento de salas de extracción para hacer un plan de mejoras de las mismas, todo esto enmarcado en un proyecto presentado ante el Programa de Gestión de Calidad y Diferenciación de los Alimentos (PRO-CAL).

La Cooperativa tiene un consejo de administración que está compuesto por 5 miembros titulares (presidente, secretario, tesorero y dos vocales) y 2 suplentes (vocales), además de un síndico y un contador. Se hacen reuniones mensuales o extraordinarias si existe un tema que lo amerite.

